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技職教育政策綱領



https://www.youtube.com/watch?v=SGmJweKEFhA



德國的技職教育跟台灣的技職教育
完全不一樣



德國企業把高職學生視為勞工
台灣企業把高職學生視為學生

台灣的勞工基本上沒有勞權意識

學校政府放任企業壓榨學生
企業界普遍缺乏訓練發展觀念





但縱然德國的待遇都那麼好了

但其實現在的德國

跟你想的並不一樣



大學生 24年 187萬->284萬
(1/3的大學生中輟)

高中生：高職生
1970 11：89

2020 6(超過)：4



WHY？



菁英主義
學術化瘋狂

通貨膨脹政策(成績)
追求自由化
廢除資格門檻



回歸台灣的狀況



我們台灣真的只是不重視技職教育的精神嗎



還是我們技職教育從某方面就出了問題



但是沒有人反應，沒有人說明



才會變成現在這個情況





我想問一下大家：

如果有在當初進入職業學校的時候，你是不是也
是覺得進入職場後就能夠找到一技之長，來藉此

找到工作，安家立業，順利生活？

認為是的舉紅色 不是舉藍色



你在讀高職的時候
你的家長有看過你的課表嗎？

有的舉紅色 沒有舉藍色



你是不是常常看到有很多人議論
為什麼讀高職後還是要繼續升學？

認為是的舉紅色 不是舉藍色



如果你有兒子女兒現在讀高職的高三
然後她要準備畢業了

(遇到家庭、同學、社會新聞媒體的壓力)

去工作 OR 去讀大學

是你的話會選？



所以我們能夠發現大家其實發現這問題
並不在我們不重視XX精神

而是學生看不到這教育的職涯發展
看不到這教育能夠帶來什麼未來



接著是新聞媒體

想問一下大家，你們從新聞媒體
所感受到的技職教育是長什麼樣子的？



新聞媒體的過度包裝
讓我們看不見技職所出現的問題

而真正的問題都被隱藏了







問題不是在路途走太慢

而是在我們一開始就不知道方向該怎麼走



我們若沒有實實在在地去討論
技職教育出現的問題

技職教育是很難進步的



漠視與放任才是傷害技職教育最大的主因

多關心、多思考
技職教育的議題與問題

才能對這個社會做出改變



感謝所有願意為技職教育發聲的大家



出處：
【人文講堂】20171231 - 為何臺灣的技職教育一點都不酷 - 黃偉翔

https://www.youtube.com/watch?v=uMWYt9m50RE&t=2s
500萬工匠的沒落：德國的技職教育怎麼了？

https://opinion.cw.com.tw/blog/profile/390/article/9190

https://www.youtube.com/watch?v=uMWYt9m50RE&t=2s
https://opinion.cw.com.tw/blog/profile/390/article/9190


我的報告到此結束
謝謝大家


